

Das Stadtteil-Forum Tiergarten Süd hat folgenden Beschluss gefasst:

Bolzplatz für die Pohlstraße

Das Stadtteil-Forum Tiergarten Süd ersucht das Bezirksamt Mitte dringend, die Ergebnisse der 2. Sitzung der Spielplatzkommission vom 29. Juni 2022 umgehend umzusetzen.

Hierbei insbesondere die kurzfristig realisierbaren Ergebnisse zu TOP 3:

- **Nutzung als reiner Fußball-/ Bolzplatz**
- **Zeitnah realisierbares abendliches Abschließen des Bolzplatzes. (Dafür gemeinsame Gespräche mit den Fachkräften der JFE Pohl 11.)**

Daraus ergibt sich:

Die erforderlichen Maßnahmen sind minimal: Abschließbares Tor einsetzen, vertragliche Regelung mit dem Stadtteilverein Tiergarten e.V. vereinbaren, vorhandene Tore für Kleinfußball aufstellen, Basketballkörbe entfernen, um die Nutzung durch Kinder sowie Jugendliche und nicht durch Erwachsene zu fördern.

Mit dem Abschließen könnten die in der Bolzplatzverordnung festgelegten nächtlichen Ruhezeiten gewährleistet werden und der Bolzplatz für Erwachsene unattraktiver gemacht werden (er ist lt. angebrachtem Schild bereits jetzt nur für Kinder und Jugendliche vorgesehen). Die Installation von Kleinfußballtoren würde dem Nutzungsbedarf von Kindern und Jugendlichen und des JFH Pohlstr. 11 entsprechen. Die Demontage der Basketballkörbe würde dem Bolzplatz die Attraktivität für Erwachsene nehmen und die Geräuschbelästigungen der umliegenden Anwohner*innen deutlich reduzieren.

Hintergrund:

Im Juni 2012 legt der damalige Quartiersrat den Bedarf für die Sicherung des Bolzplatzes (Grundstück Pohlstraße 8-16) mit ausführlicher Begründung dar. Im Dezember 2015 beschloss die BVV (DS 2258/IV) „die Fläche einer sportlichen Nutzung für die Bewohner*innen von Tiergarten Süd zur Verfügung zu stellen“ und „die Fläche wieder in bezirkliches Eigentum zu überführen“. Im März 2018 erklärte das Stadtteil-Forum: „Für die Jugendarbeit in den U-Bahnbögen spielt das Fußballfeld in der Pohlstr. 8-16 eine immense Rolle. Es gibt trotz des neu angelegten Parks auf dem Gleisdreieck keine Alternative.“

Am 27.08.2019 hat das Bezirksamt Berlin Mitte dann aber – aus nachvollziehbaren Gründen - beschlossen: „Das Grundstück Pohlstraße 8 wird zu einem Wohn- und Infrastrukturstandort einschließlich Unterkünften für Geflüchtete entwickelt. Baubeginn sollte so schnell wie möglich sein.“

Ersatz für den Wegfall des Bolzplatzes sollte anderswo gefunden werden!

Nach vielfachen nicht realisierbaren Vorschlägen blieb als Lösung nur noch die Möglichkeit, den Basketballplatz auf dem gegenüber liegenden Spielplatz (Pohlstraße 7) in einen Bolzplatz umzuwandeln und diesen durch den Jugendtreff Pohl 11 bewirtschaften zu lassen.

Dies wurde entsprechend im Juni 2022 von der Spielplatzkommission befürwortet.

Die erforderlichen Maßnahmen sind minimal: Abschließbares Tor einsetzen, vertragliche Regelung mit dem Stadtteilverein Tiergarten e.V. vereinbaren, vorhandene Tore für Kleinfußball aufstellen, Basketballkörbe entfernen, um die Nutzung durch Kinder sowie Jugendliche und nicht durch Erwachsene zu fördern.

25. Juni 2023